高校入試社会記述式問題4

| | - |
|----|---|
| 1 | 鎌倉時代、幕府は1297年に徳政令を出し、生活が苦しい御家人たちを救おうとした。鎌倉時代の御家人たちの生活が苦しくなっていったのはなぜか。その理由を相続という言葉を用いて、簡単に書きなさい。 |
| 2 | 日本の中世の農民が次の資料のような行動を起こした。資料:「農民たちが一斉に暴動を起こした。 徳政と言いたて、酒屋・土倉などを襲い、さまざまなものを勝手に奪い取った。」農民たちがこのよう な行動をとった目的は何か。資料にある酒屋と土倉が共通して営んでいた仕事の内容にふれて書 きなさい。 |
| 3 | ヨーロッパ北部のノルウェーの沿岸部では、フィヨルドと呼ばれる奥行きのある湾が見られる。この 湾はどのようにしてつくられたのか、書きなさい。 |
| 4 | わが国の裁判所のなかでも、最高裁判所は「憲法の番人」と呼ばれている。それは最高裁判所がどのようなことについて、いかなる判断をする権限をもっているからか。簡単に書きなさい。 |
| 5 | 江戸時代の老中松平定信は、祖父である徳川吉宗の改革を理想としてさまざまな政策をおこなった。松平定信は、凶作やききんに備えてどのようなことを行なったか。米、商品作物の二つの言葉を用いて、簡単に書きなさい。 |
| 6 | わが国では国会で衆議院の優越が憲法で定められている。その理由としては、衆議院議員の任期が参議院議員の任期より短いことのほかに、どのようなことがあるか。簡単に書きなさい。 |
| 7 | 日本の裁判制度では三審制がとられている。三審制によって当事者の人権を守ることができると考えられるのはなぜか。書きなさい。 |
| 8 | わが国で1954年に発足した自衛隊は、近年、さまざまな活動を行っている。自衛隊が行う活動には、我が国の防衛以外にどのようなものがあるか、簡単に書きなさい。 |
| 9 | 後の資料の内容に関連して、日本国民が改正を求めた不平等条約の内容を書きなさい。資料:「横 浜から神戸に向かっていたイギリス船ノルマントン号が紀州沖で沈没し、乗っていた日本人は全員 が犠牲となった。しかし乗客を救う義務のあるイギリス人の船長、船員は無事に脱出した。この事件 に対してイギリス領事館は彼らに、責任なしとの判決を申し渡した。」 |
| 10 | 社会権は、国民に人間らしい生活を保障するために、国家が国民の生活に積極的に関わるべきという考え方から主張されるようになった権利である。社会権が主張されるようになった背景には、資本主義経済の発展にともない、社会にどのような変化があったからか。貧富という言葉を用いて、簡単に書きなさい。 |
| | |

スタディスタイル (c) tsastyle.com